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体育市民連帯 ニュースレター 2025 年 第 15 号   2025.4.29 

 

01 マネートゥデイ 2025.04.06 

スポーツ界の革新を率いる柳承敏、1 ヵ月で足を引っ張られる 

 

 柳承敏、大韓体育会長が就任 1ヶ月で「懲戒」という暗礁に乗り上げた。 

まだ関係機関の最終決定を待たなければならないが、最悪の場合、会長から退

く可能性まで出ている。 

27日、体育界によると、文化体育観光部傘下のスポーツ倫理センターは最近、大韓卓球協会に柳会長（元

大韓卓球協会長）と金テクス鎮川国家代表選手村長、玄ジョンファ卓球協会副会長、徐ミンソン韓国小学

校卓球連盟副会長らに対する懲戒を要請する決定文を送った。 金選手村長と鄭ヘチョン元事務処長は、警

察にも告発することにした。 文体部に卓球協会を対象にした機関警告も要請した。 

倫理センターは彼らが「役員は報酬を受けることができない」という規定に違反してインセンティブを受

け、権限乱用と職務怠慢など不正を犯したと判断した。 柳会長は「職務怠慢」の疑いで卓球協会スポーツ

公正委の判断を待たなければならない。 もしスポーツ公正委員会が資格停止·解任·除名など重懲戒処分を

下し、大韓体育会スポーツ公正委員会が処分を確定すれば役員欠格事由に該当し柳会長は会長職を遂行で

きなくなる。 

柳会長はこれと関連して 22日「スポーツ倫理センターの決定を尊重する」としつつも「懲戒要求に対して

は是非を確かめてみる」と明らかにした。 体育界では、不人気種目団体の劣悪な財政状況を考慮すれば、

インセンティブ支給を源泉禁止する規定が現実と乖離があるという指摘が繰り返される。 現規定通りな

ら、役員が私財を出捐したり、直接後援を誘致しても、まともな報酬を支給されないという意味だ。 

ただし既成体育界に「革新」と「道徳性」を強調した柳会長の政策推進動力には一定部分打撃があるもの

と見られる。 柳会長は当選過程で体育会の組織改編と透明性·公正性強化などを核心公約として掲げてき

た。 李ギフン前会長時代、大韓体育会の横領、背任などの容疑が水面上に現れ、職務停止通知を受けるな

ど提起された不公正と腐敗問題を改善するという目標だ。 

これと関連して選挙過程で関連疑惑を提起した檀国大のカン·シンウク名誉教授は声明を出し「柳会長の信

頼は深刻な打撃を受けた」とし、「調査結果に対して真の謝罪と応分の責任を負わなければならない」と批

判した。 

柳会長の前には依然として課題が散在している。 最も重要なことは、2036夏季五輪の全北招致だ。 五輪

招致は、柳会長が当選直後に直接開催候補地を発表し、全面支持を宣言するほど、体育界の最大目標の一

つだ。 体育界の再編も重要だ。 柳会長は、第 2回理事会で役員の 2回以上再任許容条項を削除し、諮問

委員会を 31から 23に統廃合する内容の規定も可決した。 

その他にも生活体育の活性化、大韓サッカー協会との葛藤と非人気種目の均衡発展などが宿題だ。 柳会長

は当選初期から、さまざまな公約の達成に向け、各界の意見を積極的に収集している。 政策諮問機構であ

るスポーツ改革委の発足と生活体育同好人との接点拡大、インフラ構築などは体育界内外で肯定的な反応

が出ている。 
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体育界関係者は「まだ公正委員会決定までは時間が残っているが、体育界改革と同伴成長を期待する声が

大きくなる状況」とし、「懲戒と関連した懸案をよく解決し責任ある革新を成し遂げることを期待する」と

話した。 

出典：https://news.mt.co.kr/mtview.php?no=2025042709572020535 

 

 

02 イーデイリー 2025.04.25 

体育界、失われた国民の信頼回復には？ 

 

 昨年、大韓民国の体育界は全国民に指弾の対象だった。 パリ五輪バドミン

トン女子シングルス金メダリストのアン·セヨン選手の決心発言が契機にな

り、組織の私有化と非正常的慣行など体育界の旧時代的弊害が水面上に現れた

ためだ。 

アン·セヨンの批判後、論難は一波万波したが、約 6ヶ月の時間が経った今、実際に誰がどんな責任を負っ

たのか尋ねるならば返事が躊躇される。 

スポーツ界に蔓延している各種不正と不公正問題は、責任構造が明確でなく、意思決定過程が不透明なこ

とから始まる。 システム不在で責任所在が不明なため、責任を負う人を見分けるのが難しいことが繰り返

される。 

体育関連の協·団体などスポーツ組織にも金融界のように「責務構造図」を導入しなければならないという

主張に力が入るのもこのような理由からだ。 責務構造図は金融会社主要業務の最終責任者を事前特定して

おく制度であり、内部統制責任を下部に委任できないようにする原則を具現する。 

法務法人地平経営コンサルティングセンターのファン·ウンスク常務は 23日「第 34次スポーツ政策フォー

ラム」で「現在のスポーツ組織は責任が不明確で権限が集中し外部監視が難しい構造」とし「責務構造も

導入を通じて役割別責任、実行、監督、諮問を明確に区分する必要がある」と主張した。 

この間、体育界は目を見張る成長を成し遂げてきたが、その裏面には選手人権侵害、組織内不正、不透明

な意思決定など構造的問題が積み重なってきた。 膿んだ傷は結局破れてしまい、これを見守った国民の失

望感は非常に大きかった。 

最近選出された体育界のリーダーたちは声を一つにして改革を叫び、国民の信頼回復を最優先課題に掲げ

ている。 彼らが叫ぶ「改革」と「信頼回復」が真正性を持つためには強力な内部統制システムを構築しな

ければならないだろう。 もしかすると、責務構造図は組織構成員の被害を最小化する安全網であるかもし

れない。 

「誰の責任なのか尋ねた時、これ以上『知らない』という返事は出てはいけません。」ファン常務がフォー

ラムで力を入れて言った言葉が耳元を離れない。 

出典：https://www.edaily.co.kr/news/read?newsId=01082406642139728&mediaCodeNo=258 

 

 

03 イーデイリー 2025.04.23 

スポーツ組織も責任の所在が明確でなければ…··· 内部監査の独立性が必要 

https://news.mt.co.kr/mtview.php?no=2025042709572020535
https://www.edaily.co.kr/news/read?newsId=01082406642139728&mediaCodeNo=258
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 スポーツ分野の持続可能性と透明性のために体育関連協会・団体などスポ

ーツ組織に「責務構造図」を導入し責任を明確にしなければならないという

指摘が出た。 

法務法人地平経営コンサルティングセンターのファン·ウンスク常務は 23

日、ソウル松坡区のソウルオリンピックパークテルオリンピアホールで開かれた「第 34回スポーツ政策フ

ォーラム」で「現在のスポーツ組織は責任が不明確で権限が集中し、外部監視が難しい構造」として「責

務構造も導入を通じて役割別責任、実行、監督、諮問を明確に区分し、これを組織規定と制度に連係させ

なければならない」と明らかにした。 

責務構造図は金融会社の役員が担当する職責によって具体的な責務を指定し文書で作ったものをいう。 大

規模横領、背任などが相次ぐと、当局が用意した金融会社の内部統制方案だ。 

ファン常務は「大韓民国体育界は相次いで起きた人権侵害と組織不正問題で国民の信頼を失った」とし、

「誰の責任なのか尋ねた時、これ以上『知らない』という返事が出ないようにシステムを構築しなければ

ならない」と強調した。 

2024年パリ五輪バドミントン女子シングルス金メダリストのアン·セヨン（三星生命）の決心発言と大韓

サッカー協会の洪ミョンボ監督選任論議などが代表的な事例だ。 ファン常務は「大韓バドミントン協会の

構造的問題はアン·セヨン個人の問題ではなく、韓国体育界全般が抱いている問題の縮小版」とし「体育界

が構造的に変わらなければならない時点であることを知らせる警告」と言及した。 大韓サッカー協会の監

督選任論難と関連しては「スポーツ行政全般の内部統制不在と責任回避を象徴する事件」と指摘した。 

彼は「現在の体育組織は責任が不明確で権限が集中し外部監視が難しい構造」とし「責務構造図導入を通

じて役割別責任、実行、監督、諮問を明確に区分し、これを組織規定と制度に連係させなければならな

い」と付け加えた。 

ファン常務は責務構造図導入の他に△内部監査組織の独立性確保△利害衝突防止制度化△内·外部情報提供

システム高度化△独立した第 3者の点検体系準備等を通じて内部統制体系を強化しなければならないと提

言した。 

この日のフォーラムで韓国スポーツ科学院スポーツ政策研究室のソン·ムンジョン首席研究委員は「再跳躍

を狙う大韓民国体育界は大韓体育会長など主要団体長のリーダーシップが変わり、主務部署である文化体

育観光部も新政府の登場に変化が避けられないだろう」とし「変化の中で現場は深刻な混乱が憂慮され体

育界首長らのリーダーシップがいつにも増して重要になった」と話した。 

彼はまた「新しいリーダーシップがきちんと具現されるためには体育団体、傘下委員会の独立性と自律性

を尊重しなければならない」とし「新しいリーダーと役員陣は身についた慣れから打破しなければならな

い」と付け加えた。 

国立釜慶大学のキム·デヒ教授は「スポーツ組織運営のイシューと方向性」主題発表を通じて「体育団体運

営において最も重要なのは公正性と自律性の均衡」とし「各種制度的装置は用意され規制中心の環境は構

築されたが、実際の予防やモニタリングシステムは補完が必要だ」と診断した。 そして、「△団体運営の

自治権と統制△体育団体統合と事業拡大△後援活性化と財政自立などが必要だ」と主張した。 

出典：https://www.edaily.co.kr/news/read?newsId=01541606642139072&mediaCodeNo=258 

 

https://www.edaily.co.kr/news/read?newsId=01541606642139072&mediaCodeNo=258
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04 聯合ニュース 2025.04.23 

歴代スポーツ選手の収入 1 位は 4 兆ウォン、ジョーダン···ウッズ 2 位 

 

歴代スポーツ選手の中で最も多くの収入を上げた選手は「バスケットボー

ル皇帝」マイケル·ジョーダン（米国）という調査結果が出た。 

米スポーツビジネスメディアのスポティコが 23日発表した歴代スポーツ

選手の収入順位によると、ジョーダンは現役時代と引退後に 30億ドル(約

4兆 2千 900億ウォン)を稼いで 1位になった。 

2位は「ゴルフ皇帝」タイガー·ウッズ（米国）で 19億 1千万ドル、韓国ウォンで約 2兆 7千億ウォンを

記録した。 

この順位は 2024年末までを基準にし、選手たちの活動時期が違った点を考慮して物価上昇率を反映した金

額を別に集計した。 

これを反映する場合、ジョーダンの収入は 41億 5千万ドルに増え、ウッズも 27億 9千万ドルになる。 

3位はサウジアラビアのプロサッカーで活躍するクリスティアーノ·ロナウド（ポルトガル）だ。 

物価上昇率の反映以前の収入が 18億 3千万ドル、反映後には 22億 3千万ドルと集計された。 

米プロバスケットボール（NBA）の「キング」レブロン·ジェームズ（米国）が物価上昇率反映後 18億 8千

万ドルで 4位、「サッカーの神」リオネル·メッシ（アルゼンチン）が 18億 5千万ドルで 5位に上がった。 

2016年に 87歳でこの世を去ったアーノルド·パーマー（米国）と 85歳のジャック·ニクラウス（米国）が

並んで 6位と 7位だ。 

ファーマーがインフレ調整後、収入額 18億 2千万ドル、ニクラウスは 17億 5千万ドルをそれぞれ記録し

た。 

8位から 10位はデビッド·ベッカム（サッカー·英国）、ロジャー·フェデラー（テニス·スイス）、フロイド

·メイウェザー（ボクシング·米国）の順だ。 

上位 50位内の女子選手はセリーナ·ウィリアムズ（テニス、米国）が唯一 40位だった。 

ウィリアムズは韓国ウォンで 9420億ウォン程度の 6億 6千万ドルを稼いだと集計された。 

出典：https://www.yna.co.kr/view/AKR20250423039200007?input=1195m 

 

 

05 朝鮮日報 2025.04.28 

雨降り、ランニング不可？ 自治区の室内体育施設へ！ 

 

 ソウルのあちこちに天気と関係なく運動を楽しめる室内体育施設がで

き、住民たちの大きな呼応を得ている。 昨年 12月、江南区（チョ·ソ

ンミョン区長）は、ソウル市で初めて敬老堂内にスクリーンパークゴル

フ場（メボンシニアセンター·パークゴルフアカデミー）を設け、住民

たちに披露した。 

https://www.yna.co.kr/view/AKR20250423039200007?input=1195m
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30年以上会員制で運営されてきた老朽化した敬老堂を全面開放し、60歳以上の江南区民なら誰でも利用で

きる空間に変貌させたのだ。 区の細心な配慮にモデル運営期間だけで 600人余りの高齢者がパークゴルフ

場を訪れた。 

3月からは専門講師を招いてパークゴルフに初めて接する住民たちに講習をする「パークゴルフ教室」を

開いたりもした。 チョ·ソンミョン江南区庁長は「ますます足が遠のいていた古い敬老堂を整備し、高齢

者の好みを反映したアカデミーに変え、町内関係なく来て利用できるようにしたら人気施設になった」と

話した。 

永登浦区（区長チェ·ホグォン）には屋内ゲートボール場がオープンした。 新吉 3洞住民センターをリニ

ューアルして作ったここは、黄砂や雨天、大雪など天気に関係なく快適な運動ができるように作られた。 

約 80坪規模で正式競技場の 4分の 1の大きさだが、小規模競技や技術練習には適している。 地域内の足

りない体育施設を補完し、住民の健康な余暇生活を助けるための空間として最適だ。 今後親善試合、トー

ナメント大会など多様な住民参加プログラムも開かれる予定だ。 

江北区（区庁長イ·スンヒ）は、室内スクリーンパークゴルフ場の造成を推進中だ。 既存の旧所有建築物

である江北総合体育センターの遊休空間を活用することにした。 江北総合体育センター地下 1階に造成さ

れるスクリーンパークゴルフ場には、開放型打席 2つと休憩ラウンジ、コミュニティ空間などが入る予定

だ。 パークゴルフに初めて接する住民のための講座も開かれ、最新デジタルシステムを導入して初心者か

ら専門家まで楽しめる多様なコースを提供する計画だ。 

出典：

https://www.chosun.com/special/special_section/2025/04/28/DD6TKW6CMVCILF2UJXV22XLIRI/?utm_sourc

e=naver&utm_medium=referral&utm_campaign=naver-news 

 

 

06 週間スポーツニュース 

 

キム·ドヨン、「パワー」のスポーツドリンクモデルを獲得 

https://sports.khan.co.kr/article/202504280816003?pt=nv 

 

スポーツクライミングのソ·チェヒョン、W杯第 2戦で 1位タイ 

https://www.newsis.com/view/NISX20250428_0003155721 

 

「冬のスポーツの花」Vリーグ、新タイトルのスポンサーを獲得 

https://isplus.com/article/view/isp202504280056 

 

国民体育振興公団、スポーツ産業先導企業第 5期卒業式開催 

https://www.newspim.com/news/view/20250428000446 

 

木浦市、生活体育大祝典の成功開催で都市ブランド向上 

https://view.asiae.co.kr/article/2025042813431612268 

https://www.chosun.com/special/special_section/2025/04/28/DD6TKW6CMVCILF2UJXV22XLIRI/?utm_source=naver&utm_medium=referral&utm_campaign=naver-news
https://www.chosun.com/special/special_section/2025/04/28/DD6TKW6CMVCILF2UJXV22XLIRI/?utm_source=naver&utm_medium=referral&utm_campaign=naver-news
https://sports.khan.co.kr/article/202504280816003?pt=nv
https://www.newsis.com/view/NISX20250428_0003155721
https://isplus.com/article/view/isp202504280056
https://www.newspim.com/news/view/20250428000446
https://view.asiae.co.kr/article/2025042813431612268
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仁済大、伽倻大、金海大、スポーツ交流戦···「オールシティキャンパス実現」 

https://www.nocutnews.co.kr/news/6331456?utm_source=naver&utm_medium=article&utm_campaign=20250

428015946 

 

高霊郡、障害者生涯教育スポーツ教室「シュラン」運営 

https://www.newsis.com/view/NISX20250427_0003155085 

 

韓国体育学会、スポーツ週間記念学術大会開催 

https://www.yna.co.kr/view/AKR20250426046700007?input=1195m 

 

スポーツ、娯楽、美食··· 「韓国野球場にはないものがない」 

https://www.chosun.com/national/weekend/2025/04/26/2Z5TVSD3EBBGPBDOM42BII6U5A/?utm_source=naver

&utm_medium=referral&utm_campaign=naver-news 

 

 

体育市民連帯オンライン 定期後援案内 

万人が楽しむスポーツ世界、体育市民連帯が共に作ります。 

私達連帯の活動に積極的に賛同していただくことを願います。 

 

私たち体育市民連帯は体育人の権益保護と 

福祉実現のために努力しています。 

皆さんの小さな心づかいがより良い世界のための 

体育市民連帯活動に強固な土台となります。 

体育市民連帯会員として力になろうと 

される方は下の口座に後援お願いします。 

国民銀行 086601-04-095940 

口座名義：体育市民連帯 

オンライン定期後援は下のリンクを通じてホームページからできます。 

多くの関心をお願いします。 

体育市民連帯 ソウル市 瑞草区 瑞草洞 孝寧路 230 スンジョンビル 407 号 

Tel：02-2279-8999、E-mail：sports-cm@hanmail.net ホームページ： http://www.sportscm.org/  

日本語訳：佐藤好行 新日本スポーツ連盟 国際活動局 韓国担当 jr1fep@gmail.com 

週刊ニュースレターバックナンバー（資料室） http://www.yg.jpn.org/sportscm/index.html 
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